

EL DEFENSOR DEL OBRERO

EL EVOLUCIONISMO RUSO

Hoy es Rusia la novedad literaria. El mundo afín a ella pasa a larga vista por los despoblados campos donde el vandalismo rojo dejó sembrada el hambre y la miseria y al contemplar, internados ya, la trágica ciudad de Leningrado o Petrogrado lanzan denuestos contra los impugnadores y enemigos del régimen soviético, poniendo de manifiesto «lo bien que en Rusia se vive», el progreso de su industria, el aumento de su crédito bancario, sus relaciones internacionales, etc.

Bien lejos estamos de aquellas bienaventuradas tierras, sin embargo, ajenos a toda sorpresa, sin haber salido de nuestra casa, somos los primeros en creer y en afirmar la existencia de ese decantado bienestar ruso con que nos taponan los oídos.

Y afirmamos más, seguros de nuestro acierto; ese nuevo feliz estado de que se habla, es la consecuencia lógica de la dictadura del proletariado tan inhumanamente llevada a cabo por el *compañero* (!) Lenin.

Leed y lo veréis.

A tal situación llegó Rusia en su furia comunista que en frase de los *leaders* socialistas españoles que fueron a Moscú para estudiar la Internacional roja: «allí se estaba más preso que en una cárcel». (Anguiano, Fernando de los Ríos).

Pues bien, dos caminos quedaban al soviét para poder sobrevivir: o su evolución, claudicando de todos sus ideales, o su desaparición, patentando su fracaso.

Y como lo segundo siempre es más amargo, porque una vez saboreado el mando es tan grato no dejarle de las manos..., sin ir a Rusia, pensamos siempre en su lenta evolución hacia un capitalismo, porque al fin y al cabo, a todos nos gusta, seamos comunistas o seamos burgueses, tener nuestro capitalito propio, aumentar nuestros ahorros y disfrutarlo a nuestro gusto, teniendo para el

prójimo más compasión que protección.

¿No es así señores bolchevistas? Indudablemente, a nadie le amarga un dulce, aunque con ello demos al traste con nuestras avanzadísimas ideas.

Quedemos como consecuencia que el comunismo (de nombre) sigue en Rusia, no porque haya ahondado sus raíces, sino porque ha evolucionado en sus ideas. Otro día más claramente lo veremos.

*Un afiliado a
la 2.ª Internacional*

Dice un escritor del pasado siglo que cuando los verdugos cruzan sus brazos, se multiplica el número de los asesinos.

Círculos de estudios

Tenemos noticia, de cuya veracidad respondemos, que han comenzado a funcionar en un piso de la calle del Duque número 15, un círculo de estudios, animado de grandes esperanzas.

Varios señores allí reunidos, sabiendo que la cultura e instrucción, no se aprende en la literatura barata de que estamos infestados, han acordado abordar temas de interés científico y artístico, discutirlos sin más apasionamientos que buscar la verdad, formándose así a base de una labor propia que los distinga de los *pseudo-intelectuales* modernos.

Ya que según nuestras averiguaciones se admite en ese círculo de estudios, que celebran los martes a las 7, a quien espontáneamente quiera presentarse, otorgándosele desde el primer momento el derecho de voz y voto, como obrero que soy me permito proponer a esos señores, que para que muchos *compañeros* pudiéramos ir a aprender y documentarnos en ideales que son para nosotros muy vitales propusieran temas de sociología y econo-

mía que hoy son los temas de actualidad y sobre los que conviene tener un criterio fijo y verdadero.

*Un obrero
del ramo de construcción*

Hora es ya de que la mujer vaya pensando que su rostro, hermoso siempre, es el espejo del alma, no un lienzo para ser pintado.

Semana Social en Oviedo

Nada más acertado que la celebración de esa Semana Social para estímulo de la actividad gubernamental al proponer normas de obrar conforme a las exigencias más perentorias del proletariado.

En el mes pasado acaba de celebrarse, y entre todos sus aciertos es para mí el más interesante debido a la gravedad del momento, el haber tratado con la profundidad y conocimiento que merece la forma de robustecer la institución familiar que avecindada su crisis por el disolventismo contemporáneo, urge su afianzamiento convencidos de que con ello se multiplica y viriliza la raza y se purifica la atmósfera inmoral de las costumbres.

Mirando a la madre, se ha pedido una ley que tutele el trabajo a domicilio; que se prohíba el trabajo diurno a la madre que tenga hijos menores de catorce años, reduplicando por las cajas de compensación los jornales hasta hacer efectivo el salario familiar; la creación de instituciones que acondicionen a la madre para saber criar y educar a sus hijos, etc. etc.

Atendiendo a la familia, y en evitación de su endemia; buscando su creciente desarrollo, su multiplicación por la prole numerosa, se ha alzado la voz al Estado en demanda de que se las exima de cargas de los impuestos, que se les otorgue favorabilidad ex-

traordinaria en «la ley de Reclutamiento, en las tarifas ferroviarias, en las matrículas de los centros docentes, en los destinos públicos, en el ejercicio del derecho electoral».

¿Hay algo más provechoso y más justo que estas peticiones a favor del proletariado?

Esta es una de las peticiones que tras discusiones sin pasión, sin egoísmos partidistas, sin cabildos politicastos, sin tramoyas escénicas de amor, sacrificio, abnegación y demás palabrería «pro obrero», han logrado formar unos verdaderos sociólogos cristianos, elevándolos a los poderes estatales como el anhelo no ya de la clase obrera española, si no de toda España, que ve en ello una obra de justicia más que de caridad.

El compañero Juan

Hace falta robustecer el principio de autoridad y acabar con los disolventes doctrinarios.

CURSO PARA ANALFABETOS

COMPLETAMENTE GRATUITO

Procedimiento novísimo de
- - lectura y escritura - -

Patronato Católico, de 7 a 8 tarde

La inmoralidad es siempre
la ciénaga donde se pudren
las civilizaciones.

“Bilbao”

COMPañIA ANÓNIMA DE SEGUROS

Apartado, 297 - Bilbao

AGENTE EN CARTAGENA:

RAFAEL IBÁÑEZ

Príncipe Vergara, 6

Antonio Gómez Tomás

Procurador de los Tribunales

Cuatro Santos, 36 - Cartagena